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本报记者 袁雪婧

以更高要求、更严标准、更细举

措、更大决心，部署做好2024年反兴

奋剂工作，坚决打赢巴黎奥运会举摔

柔拳项目的干净金牌保卫战，实现巴

黎奥运会兴奋剂问题“零出现”目标，

成为2月29日在北京举行的全国举重

摔跤柔道拳击项目反兴奋剂工作会

议全体与会人员的共识。

体育总局举摔柔中心主任、党委

副书记刘成亮在发言中表示，举摔柔

中心始终坚持把深入学习贯彻习近

平总书记关于体育的重要论述和关

于反兴奋剂工作的重要指示批示精

神作为工作的根本遵循，深刻认识反

兴奋剂工作在新时代体育强国建设

征程中的极端重要性，坚决贯彻落实

体育总局党组关于加强反兴奋剂工

作的要求，不断完善和巩固举摔柔中

心反兴奋剂的制度体系、组织体系、

教育体系、管理体系和监督体系，工

作力度进一步加大，履职能力进一步

增强，覆盖范围进一步拓展。随着巴

黎奥运会日益临近，举摔柔中心绝不

敢有丝毫懈怠和侥幸心理。2024年将

聚焦奥运会，围绕国家队，与各省区

市一起持续深入学习并坚决贯彻习

近平总书记的重要指示批示精神，准

确把握国际和国内反兴奋剂工作最

新动态，全面提升反兴奋剂治理能

力，实现2024年既定任务目标。

刘成亮表示，体育总局举摔柔中

心将和各省区市团结协作、同舟共

济、恪尽职守、笃行不怠，以最严标

准、最高要求、最细措施、最大决心做

好奥运年的反兴奋剂工作，坚决打赢

干净金牌保卫战，确保实现巴黎奥运

会兴奋剂问题“零出现”目标。

体育总局反兴奋剂中心主任李志

全聚焦举重、摔跤、柔道、拳击4个项目

近年来出现的兴奋剂违规、行踪申报

错漏、退役运动员复出程序不规范等

问题，提出详实的指导意见。要求与会

各单位进一步压实反兴奋剂工作责

任，继续加大兴奋剂检查力度和反兴

奋剂教育力度，严格“三品”管理和行

踪申报，加强退役复出运动员的管理。

李志全表示，反兴奋剂工作决不能抱

有任何侥幸心理，中国反兴奋剂中心

将与大家共同努力、密切协作。

体育总局科教司司长陈志宇着

重介绍了体育总局反兴奋剂工作的

总体态势，他表示，各单位要坚持依

法治理、综合治理，按照《体育总局关

于“干净的国家队反兴奋剂生态体

系”建设的指导意见》和《体育总局关

于建设“干净的国家队”落实“十严”

的要求》，对照“八个干净”建设标准，

制定针对性实施方案，逐步实现从干

净的国家队到干净的省队、市队的演

进。

陈志宇表示，各单位要充分认识

反兴奋剂工作的极端重要性，坚定推

进干净的国家队生态体系建设；进一

步细化责任分工，将“指导意见”和

“十严要求”落实落细成为本单位具

体举措；进一步压实责任链条，提升

能力，加大委托检查力度，做到早发

现早处置；同步推进举重、摔跤、柔

道、拳击项目反兴奋剂治理能力的提

升。

本报讯 近日，在教育部、

高校毕业生就业协会、亚洲运

动健康营养学会等单位的指导

下，由北京康比特体育科技股

份有限公司、北京体育大学、广

州城市职业学院等单位共同发

起的数字化运动健康营养行业

产教融合共同体（简称共同体）

成立大会在广州召开，共同体

致力于整合运动健康营养行业

上下游企业、行业协会、高水平

高校、职业院校和科研机构等

优势资源。共有243家单位参

加，其中企业109家、院校129

家、行业协会5家。

广州城市职业学院党委书

记罗干政、北京康比特体育科

技股份有限公司总经理李奇

庚、广州市教育局相关负责人

赵琼飞、高校毕业生就业协会

常务副会长张凤有先后在会上

致辞。广州城市职业学院党委

委员、副校长王军介绍了共同

体的筹备情况。各成员单位审

议表决通过了共同体章程，理

事长、副理事长及常务理事单

位名单。

高校毕业生就业协会副会

长（驻会）许世杰、北京体育大

学二级教授王瑞元、香港教育

大学健康与体育学系博士孙风

华、北京康比特体育科技股份

有限公司副总经理、亚洲运动

健康营养学会执行委员朱煜进

行了主题报告。

共同体是根据中共中央办

公厅、国务院办公厅《关于深化

现代职业教育体系建设改革的

意见》及教育部办公厅《关于加

快推进现代职业教育体系建设

改革重点任务的通知》等文件

设立，将基于运动健康营养产

业发展数字化、网络化、智能化

新趋势，把握产教融合赋能提

升、数字赋能提升发展新机遇，

面向企业数字化转型急需的高

技能人才，全方位整合产教资

源。合力完成行业发展分析报

告和行业人才需求报告，构建

产教供需对接机制，联合开展

人才培养，协同开展技术攻关

和创新，共同开发教学资源、实

践能力项目和教学装备，实现

校企高效对接。打造产业链、教

育链、人才链、创新链一体化协

同发展的运动健康营养行业产

业融合生态圈，形成行业示范

标杆作用，服务“健康中国”战

路及“数字中国建设”整体布

局。

数字化运动健康营养行业

产教融合共同体的成立，为运

动健康营养人才的培养提供了

更广阔的平台，也为我国的职

业教育事业注入了新的活力，

随着共同体不断发展壮大，将

为我国职业教育产教融合作出

更大贡献。

2023一带一路暨金砖国家

技能发展与技术创新大赛“数

字化运动营养咨询与指导赛

项”于共同体成立同日开幕，大

赛为期4天，在广州城市职业学

院科教城校区举行，分为理论

赛、技能赛、方案赛三大赛程，

共有来自全国中高职院校的

196支队伍参赛。

（刘先永）

本报讯 2月29日，“龙腾好运

来·趣味添精彩”2024年四川体彩成

都西区分中心新春趣味运动会举

行，现场约200名成都西区体彩从业

人员感受了体育彩票带来的快乐与

美好。

本次活动旨在欢度龙年新春，

增强网点销售员体魄，展现销售队

伍风采，增进成都西区网点团队凝

聚力，激励体彩销售网点以奋发向

上、拼搏进取的精神状态投身体育

彩票健康发展。近年来，体育事业

快速发展，体彩助力必不可少，尤其

是“后大运时代”，以及即将到来的

2025年世界运动会，成都的体育氛

围持续升温，四川体彩成都西区分

中心以趣味运动会等多种形式为运

动成都注入新活力。

新春趣味运动会正式启动的话

语刚落，活动便在热情洋溢、激情四

射的动感热身中拉开帷幕。在“车

轮滚滚”比赛中，每个团队竞相在赛

道上疾驰起来，全力展现速度与激

情；“团队轰炸机”备受欢迎，12名团

队成员齐上阵，密切配合的同时奋

勇争先，现场非常欢乐；“阻力伞”项

目同样需要团队全员参与，随着一

个个队员从队伍里飞奔而出，一个

个阻力伞像一朵朵怒放的喇叭花，

来回穿梭、随风舞动。最后压轴的

是拔河项目，哨声响起，双方紧紧抓

牢手中的绳子，凝心聚力、顽强拼

搏，为了共同的目标而奋斗，充分展

示了参赛队员们团结、拼搏、奋斗的

精神面貌。

经过4个项目的激烈角逐，获胜

队伍的参赛队员们领取了精美奖

品，对于这些“体彩人”来说，大家一

起参与活动比奖品更可贵。

大邑区域退役军人业主代表陈

杨说：“我是一名体彩销售人员，也

是一名光荣的退伍军人，在部队就

喜欢锻炼身体，现在自己从事的就

是体育行业，通过这次趣味运动会，

让我更加深入地了解了体育彩票作

为国家彩票的公益属性和责任担

当。这次活动非常有意义，希望还

能有机会参加。”

都江堰区域大学生业主代表蔡

志强表示：“2024年是中国体育彩票

全国统一发行30周年。团结与奋斗，

是体彩人打开龙年新春的最好方式，

也是喜迎体彩30年的豪迈姿态，作为

新加入体彩队伍的一名大学生，也想

通过自己的方式为体育事业、为体育

彩票贡献力量、增光添彩。”

正是一年春好时，勤耕不辍献

芳华。走过一个又一个体彩“基层场

景”，众多体彩从业者以永远在路上

的坚韧和执着，描绘着新春的浪漫

和诗与远方，为推动四川体彩高质

量发展、助力体育事业和公益事业

健康发展、加速建设世界体育赛事

名城贡献着力量。 （邓红杰）

本报讯 浙江省日前召开体育

赛事发展圆桌会，全省各级体育部

门、体育赛事运营公司以及体育记

者代表等参会，大家各抒己见、共谋

良策。

浙江省体育局相关负责人表

示，浙江将持续放大亚运效应，各级

政府要做好体育竞赛市场的顶层设

计，体育部门要有序引导与完善资

源配置，充分调动社会广泛参与，不

断提升办赛能力、赛事能级，共同打

造一批“赛事之城”“赛事集聚县”，

让体育为经济社会发展发挥更积

极、多元的作用。

借杭州亚运会东风，2024年浙

江体育赛事好戏连台。杭州充分利

用亚运场馆资源，强力打造国际

“赛”“会”之城，“一县一品”正在加

速形成。要倍加珍惜亚运会带来的

体育赛事红利，加强体育赛事人才

队伍储备，加大引进与培育国际国

内品牌赛事力度，同时期待体育赛

事领域的营商环境更为优化。

为更好推动、统筹全省体育赛

事高质量发展，浙江省正在筹建“浙

江省体育赛事发展促进会”，主要手

段与目的包括组建体育赛事智库与

专家团队，提升体育赛事运营与管

理能力，建立体育赛事媒体与宣传

矩阵，打通体育赛事资源供需渠道，

扩大体育赛事赞助与合作阵容。

（黄 维）

全国举摔柔拳项目反兴奋剂工作会议在京举行

坚决打赢巴黎奥运会干净金牌保卫战

数字化运动健康营养行业
产教融合共同体成立大会召开

浙江召开体育赛事发展圆桌会

借亚运东风唱好体育大戏

本报讯 WTA250奥斯汀网球

赛在北京时间2月29日结束第二轮

多场争夺，两位中国球员王雅繁和

袁悦晋级八强。

袁悦在止步WTA1000多哈站

资格赛第二轮后，以8号种子身份出

战奥斯汀站比赛，并在首轮以3比6、

6比3、6比1逆转战胜罗迪奥诺娃，为

今年华欣站的失利复仇。第二轮对

手汤森德世界排名与袁悦接近，而

且在2022赛季ITF赛场的交手中曾

两盘战胜袁悦。本场比赛中，袁悦

克服首盘率先被破发的劣势，以6比

3拿下首盘。第二盘竞争更加激烈，

两人互不相让战至抢七后，袁悦建

立了5比0的压倒性优势，虽然汤森

德发起强势反扑，一度追至只差1

分，袁悦还是以7比5拿下抢七，从而

锁定胜利。

另一场比赛中，在华欣站后首

次亮相巡回赛的王雅繁继首轮挑落

4号种子布朗泽蒂后，第二轮对阵哥

伦比亚球员阿朗戈打得更加游刃有

余，以两个6比2横扫对手获胜。

当日进行的一场双打首轮争夺

中，2号种子张帅/达尼丽娜以6比3

和6比0击败王曦雨/布朗泽蒂，晋级

八强。 （马艺欧）

袁悦王雅繁晋级奥斯汀赛八强

四川体彩成都西区分中心举办趣味运动会
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为人师表，为国育才。作为一名

大学教授，刘卉认为坚实的知识储备

最重要，她也一直致力于培养合格的

体育科研人才，始终保持对学问的专

注，对课堂教学精益求精，帮助学生

筑牢专业基础。

回忆自己的大学生涯，刘卉说：

“生物学是请北大老师来教的，物理

实验是在清华上的，数理、医学类课程

我们都学过。曾经整个学期，每周有3

天下午都用4个小时上人体解剖课，

从而可以很清楚地掌握人体结构。不

仅如此，我们还需要深入学习篮球、

体操等多项运动，课程结束后，有的

同学能达到三级运动员水平。”她表

示，如果知识储备不足、不熟悉运动

项目特点，有可能听不懂教练员和运

动员的“语言”，这样就难以取得教练

员信任，科技助力也就无从谈起。

除了扎实的专业基本功，刘卉还

注重培养学生学以致用的能力和思

维，“学习运动人体科学，主要的服务

对象之一就是运动员。学院每年都有

学生跟队，让他们明白如何看待这个

使命、用什么思路做这项工作是非常

重要的。”“科技冬奥”课题研究期间，

刘卉始终与跟队学生保持沟通联络，

不但指导解决视频拍摄、指标计算和

运动能力测评等专业技术问题，还鼓

励学生时刻保持积极向上的心态，提

升他们作为体育科研工作者的使命

感和自豪感。

“人才需要在实践中成长。”刘卉

还希望构建科技助力人员的培养使

用机制，让运动人体科学方面的人才

学有所用、才尽其用。

科技助力全民健身

“运动是突破人体极限的一种尝

试，也可以成为促进身体健康的一种

方式。”除了竞技体育，刘卉努力将科

技成果服务于全民健身，无反光点人

体运动自动捕捉人工智能系统既可

以助力运动员取得好成绩，也可以在

全民健身领域得到广泛应用。“例如，

现在很多人喜爱跑步，但方法不一定

科学。我们就可以运用人工智能系统

采集跑步的姿势，研究其与损伤之间

的关系，从而来纠正跑姿，预防或避

免跑步带来损伤。”刘卉说。

“我希望可以让更多人了解如何

科学锻炼，避免运动损伤，同时也让

大家知道受伤后如何更好地康复。”

刘卉表示，运动健康科普工作是她一

直想做的事。“不只是运动技术本身，

运动装备怎么选、营养怎么搭配，包

括网上非常容易误导大众的减肥方

法等，关于运动的方方面面都需要科

学普及，希望大家能够通过科学的运

动获得健康。”

助力全民健身和全民健康也是

中国运动与健康研究院 （以下简称

“研究院”）的重要工作。研究院为在

北京举行的2020年国家体育锻炼标

准达标测验活动提供技术支撑，刘卉

也奔赴一线，在现场向群众解读《国

家体育锻炼标准》，开展科学健身指

导工作。多年来，隶属于研究院的“运

动与体质健康”教育部重点实验室，

在青少年体质健康监测、评价与干预

方面进行了大量工作，为教育部制定

中小学体育锻炼相关政策提供了依

据。另外，刘卉还带领研究院师生在

运动促进健康、预防慢病的机制和效

果方面进行了从细胞到人群、从微观

到宏观的研究工作。

“我是排球二级运动员，足球、田

径也都擅长。”刘卉从小就是个不折

不扣的体育迷，“做自己喜欢的事，就

愿意不断去探索，愿意把生物力学的

知识结合体育一起琢磨。”二十余载

时光，刘卉不断以体育人的气魄开拓

创新、锐意进取，以科技为体育赋能。

2月29日，女子高尔夫球世界锦标赛在新加坡圣淘沙高尔夫球俱乐部开赛。

图为中国选手殷若宁在比赛中。

新华社发（邓智炜摄）

本报讯 当地时间2月28日上

午，第234次世界田联理事会在格拉

斯哥召开。会上，经现场讨论及投

票表决，北京获得2027年世界田径

锦标赛举办权。这也是继2015年后，

世界田联最高级别赛事再次落户中

国。

世界田径锦标赛是世界田联主

办的国际性田径赛事，北京曾在

2015年举办世界田径锦标赛，时隔

十二年后，该项赛事将再次回到北

京，届时，预计将有来自约200个国

家和地区的近4000名世界精英运动

员、教练员、官员参赛。

世界田联理事、中国田径协会

副主席王楠表示，感谢世界田联对

中国和北京的认可和信任，中国田

径协会将和北京赛事组委会携手

合作，全力以赴做好赛事筹备工作，

确保赛事高质量举办，努力呈现一

届精彩纷呈的世界田径锦标赛，为

世界田径运动的发展做出更多贡

献。

（李东烨）

北京获得2027年世界田径锦标赛举办权


